
「未来に伝える山形の宝」事業 

羽州街道を巡る ～南山形地区の羽州街道～ 

アンケート結果 
 
 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 31人） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内 19人 

 （黒沢 1、松原 3、みはらし 2、片谷地 4、谷柏 1、下谷柏 1、 

  南山形住宅 2、蔵王第二 3、新山形 1、県分住宅 1） 

イ 南山形地区外 12人 

 （小白川 1、高堂 1、元木 1、鉄砲町 1、瀬波 1、東青田 1、 

  木の実町 1、陣場 1、清住町 1、六日町 1、南二番町 1、天童市 1） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性 24人         イ 女性 7人 

 

☆ 年 齢 は  ア 50代 2人  イ 60代 10人  ウ 70代 17人 

   エ 80代以上 2人 

 

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。（複数回答） 

        ア 講演会チラシ   7人   イ 人から聞いて 2人   

ウ コミセンだより 14人   エ 市報    13人 

      オ その他          2人 

  

３，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。 

 

  ・何度かこの様な講座に参加しております。少しずつ分かってきた事もありますが、 

   地名がよく分からない事、実物を見ていないのでよく理解できないところがありま

す。1つずつたずねてみたいと思います。 

  ・地元に生まれて「羽州街道」について知らないことがたくさんありました。（歴史

は好きですが）資料をもとに大変丁寧な説明・解説で地域を知る上でとても勉強に

なりました。梅津先生の専門的な知識はすばらしいです。また機会がありましたら、

テーマを変えてでも聞いてみたいです。 

 



  ・理解しやすい言葉で講演されたので興味深く面白く聞かせていただきました。今回

の梅津先生は広範囲な知識をお持ちの方なので色んな題材があって楽しかったで

す。 

  ・羽州街道は愛称であるのは驚きでした。これから写真で紹介されているところを散

策することをしてみたいと思いました。今回の話はおもしろかったです。梅津先生

の別のテーマの講演を希望します。たとえば、「ほろびゆく最上家」とか「出羽路の

芭蕉」とか、、、。 

  ・最上氏のルーツなど多様な話をお聞きし大変良かったと思っております。梅津先生

の人生論もおもしろかった。 

  ・先生の本読んでみます。楽しかったです。当たり前だと思った羽州街道の名が正式

名称でなかったのは驚きでした。 

  ・本陣、脇本陣、旅篭、木賃宿等、日頃耳にする言葉の意味が少し解った様に思いま

す。 

  ・羽州街道の講演は多くの人のお話を賜りましたが、今回は具体的にお話をいただき

感心しました。 

  ・時代表記の説明は今までにない説明で具体的でした。 

  ・羽州街道の山本家、草苅家からの古文書の解説を聞きたいです。 

  ・随所にエピソードを交え、わかりやすく話して下さった。街道に関連のあるいろい

ろな言葉の意味がわかった。 

  ・地元の歴史を学ぶことができ良かった。 

  ・とても良い企画です。今後とも地元に基づく歴史講話会をお願いいたします。 

  ・資料が丁寧にまとめられていてありがとうございます。 

  ・詳しい講義で貴重だったが、難しかった。 

  ・わかりやすい説明でおもしろかった。余談も入り楽しい講座でした。 

  ・とても面白く興味深かった。また楽しみにしています。 

  ・この様な歴史の話は文翔館等での案内の際、説明に大変役立っております。 

  ・楽しい時間で若返りました。 



  ・身近なお話興味深く拝聴しました。 

  ・勉強になりました。また参加したいと思います。 

  ・要望 東北文教大学菊地和博先生の講演、講座をお願い致します。 

   テーマ「地域と祭り民間信仰から」地区住民のためわかりやすく、楽しく話してく

れると思います。 

 

 

 

 

 

 

 


